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Ata de Reunião da Comissão Especial 
que visa elaborar um Plano de Ação de 
Acessibilidade (Portaria n° 744, de 
16/05/2018) realizada no dia 04/07/2018. 

	

1 	Aos quatro dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas e oito 

	

2 	minutos, na sala de reuniões do Laboratório de Planejamento e Projetos, localizada no 

	

3 	prédio Cemuni I do Centro de Artes, no Campus Universitário "Alaor de Queiroz 

	

4 	Araújo", da Universidade Federal do Espirito Santo (Ufes), foi realizada a terceira 

	

5 	reunião da Comissão Especial que visa elaborar um Plano de Ação de Acessibilidade 

	

6 	de curto, médio e longo prazo de modo a contemplar acessibilidade atitudinal, 

7 arquitetônica, metodológica, programática, instrumental, nos transportes, nas 

	

8 	comunicações e digital (Cepea), sob a presidência do professor doutor Douglas 

	

9 	Christian Ferrari de Melo e com a presença da técnica administrativa em Educação 

	

10 	(TAE) Renata Cerqueira do Nascimento Salvalaio, (PU), do professor doutor Edson 

	

11 	Rufino de Souza, do Diretor da Biblioteca Central, TAE Fábio Massanti Medina, TAE 

12 Jaqueline Ferreira de Almeida (Secretaria de Educação a Distância — Sead), TAE 

	

13 	Jayme Lyrio Alcantara (Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional 

	

14 	— Proplan) e dos membros designados para a Comissão Especial: TAE Adriano 

15 Muniz Lima (PROGRAD), TAE Aline Freitas Martins (NTI), TAE Leticia Nunes 

16 Barcellos (PU) e TAE Fernando Mota Monteiro (SEAVIN) e TAE Luiz Vital da Silva 

	

17 	(SUPECC). Ausente, o TAE Carlos Roberto Coelho da Silva (PU). O Senhor 

	

18 	Presidente declarou aberta a reunião às 14h08. 1. Apresentação dos novos 

	

19 	membros da Cepea: O Senhor Presidente solicitou aos novos membros da Comissão 

	

20 	que se apresentassem. A TAE Jaqueline se apresentou e informou de sua formação 

	

21 	acadêmica a qual seja Pedagogia e de sua relação com a temática da comissão. O 

	

22 	TAE Jayme se apresentou e informou acerca da previsão orçamentária para 2019. Os 

	

23 	demais membros da comissão se apresentaram aos novos integrantes, informando 

	

24 	seus setores de origem e o sentido de suas participações na Comissão. O presidente 

	

25 	informou acerca das atribuições da Comissão aos novos integrantes. 2. Apreciação 

	

26 	de ata: A ata foi apreciada e aprovada por unanimidade. 3. Informes: O Senhor 
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27 	Presidente informou que a visita técnica à Universidade Federal do Rio Grande do 

28 	Norte já foi aprovada, inclusive com a compra de passagens aéreas, e que o mesmo e 

29 	a TAE Letícia estarão entre os dias 02 a 06 de outubro, na UFRN para a referida visita 

30 	técnica. Dando continuidade aos informes, o TAE Fernando informou, acerca da 

31 	compra de equipamentos (bibliotecas e laboratório de Informática) que trará na 

32 	próxima reunião um resumo do que está sendo adquirido e onde serão implantados os 

33 	equipamentos. O Senhor Presidente informou que, em reunião com o DDP foi 

34 proposto e aceito pelo Departamento de Gestão de Pessoas (DDP/PROGEP) a 

35 	criação de um curso sobre acessibilidade acadêmica e sobre a elaboração de Plano 

36 	de Formação para docentes, técnicos e gestores. Informou ainda que em Agosto será 

37 	realizada nova reunião com o diretor do DDP, servidor Alexandre Severino para os 

38 	encaminhamentos acerca do curso e do Plano de Formação. A TAE Renata informou 

39 	sobre matéria publicada no Informa, e preocupou-se com a competência da comissão 

40 	que foi divulgada na matéria — pareceu que a Comissão seria responsável por resolver 

41 	todos os problemas de acessibilidade na Ufes e realizar o acompanhamento, sendo 

42 	que a CEPEA deve realizar apenas o plano de ações e tem prazo de término. 4. 

43 	Retorno das Reuniões Bilaterais: O Senhor Presidente pediu que os membros da 

44 Comissão dessem os retornos acerca das reuniões bilaterais, ao passo que a TAE 

45 	Aline, do Núcleo de Tecnologia da Informação, informou sobre as possibilidades 

46 	levantadas em relação aos sites e sistemas da Ufes e que se faz necessário 

47 	primeiramente realizar avaliação diagnóstica dos portais e, após essa ação, propor 

48 	ações para torná-los mais acessíveis. A TAE Letícia apresentou atualização sobre a 

49 	parte arquitetônica. O Professor Edson externou dúvida em relação ao mapa tátil e 

50 	sobre sua complexidade — qual seria a quantidade de informação e se ele seria efetivo 

51 	para a circulação do campus. 5. Uso dos R$1.500.000,00: Propostas de aplicações 

52 	para demandas emergenciais. 1. Sinalização: já possui verba específica e não deve 

53 	ser incluído. O projeto para a sinalização já está pronto. 2. Praça do RU: O Professor 

54 	Gelson Junquilho está envidando esforços na tentativa de conseguir verba; mas, caso 

55 	não consiga, poderá entrar na utilização da verba a médio prazo (fora dos 1,5 milhão). 

56 	Itens prioritários, para realizar levantamento orçamentário: 1) melhoria e adequação 

57 	das calçadas com piso tátil (fazer registro de preços com previsão maior que a verba 
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58 	total e priorizar os locais prioritários, para executar de imediato); 2) Plataformas 

59 	elevatórias: aquisição para prédios com maior demanda. Nesse momento da reunião a 

60 TAE Letícia ausentou-se, sendo a hora às 14h52. 5. Formatação e construção do 

61 	plano: O TAE Fernando propôs dividir em 2 documentos: um para o plano de curto 

62 	prazo e outro para os planos de médio e longo prazos. Após discussões, foi definido a 

63 	seguinte formatação dos Planos: 1. INTRODUÇÃO, contendo os seguintes itens: 

64 	Objetivos; Metodologia; Conferência de Ações Afirmativas. 2. PLANO DE AÇÃO 

65 	EMERGENCIAL — 2018: Dividido por campus. Subdivisão por prioridade — tabela 

66 	categorizando a ação, a categoria (arquitetõnica, digital etc.), o prazo e previsão 

67 	orçamentária (rubricas). 3. PLANO DE AÇÃO DE CURTO PRAZO —2019: Dividido por 

68 	campus. Subdivisão por categoria — tabela categorizando a ação, a categoria 

69 	(arquitetônica, digital etc.), o prazo e previsão orçamentária (rubricas). 4. PLANO DE 

70 AÇÃO DE MÉDIO PRAZO - 2020 a 2021: Dividido por campus. Subdivisão por 

71 	categoria — tabela categorizando a ação, a categoria (arquitetõnica, digital etc.), o 

72 	prazo e previsão orçamentária (rubricas). 5. PLANO DE AÇÃO DE LONGO PRAZO — 

73 	a partir de 2022: Dividido por campus. Subdivisão por categoria — tabela categorizando 

74 	a ação, a categoria (arquitetônica, digital etc.), o prazo e previsão orçamentária 

75 (rubricas). Neste momento, considerando a necessidade de envio do plano 

76 	emergencial, a Comissão definiu que os seguintes itens deverão estar no PLANO DE 

77 AÇÃO EMERGENCIAL, devendo os seguintes atores trazerem os descritores das 

78 	ações divididos por ação, a categoria (arquitetônica, digital etc.), o prazo e previsão 

79 	orçamentária (rubricas): a) Calçadas — TAE Renata; b) Plataformas elevatórias — TAE 

80 	Letícia; c) Equipamentos para laboratórios e bibliotecas - Fernando; d) Campanha de 

81 	Acessibilidade — Vital; Portaria do Reitor sobre banheiros acessíveis — Letícia; e) 

82 Acessibilidade digital — TAE Aline. 6. Apresentação das propostas sobre 

83 	acessibilidade em andamento: O TAE Adriano realizou apresentação, no qual citou 

84 	a estrutura da Prograd, as atribuições da Pró-Reitoria, as ações desenvolvidas no 

85 	âmbito do Departamento de Apoio Acadêmico em relação à acessibilidade (projeto "O 

86 	Ensino de Física Básica para Alunos com Deficiência Visual"; divulgação ao corpo 

87 docente sobre a Resolução 68/2017 no que se refere à dilatação do prazo para 

88 	desligamento de alunos com deficiências físicas e afecções que limitem a capacidade 
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89 de aprendizagem), as ações desenvolvidas no âmbito do Departamento de 

	

90 	Desenvolvimento Pedagógico em relação à acessibilidade (orientação de elaboração 

	

91 	de PPCs; ofertas de turmas de formação continuada para docentes sobre a diretriz de 

	

92 	formação de professores; seminários sobre direitos humanos e diversidade nos 

	

93 	currículos dos cursos de graduação) e as ações desenvolvidas no âmbito do 

	

94 	Departamento de Registro e Controle Acadêmico (levantamento de informações sobre 

	

95 	alunos que se declararam portadores de deficiência). Por fim, destacou que há o 

	

96 	planejamento da emissão de diplomas em braile, ação que está sendo encaminhada 

	

97 	pelo DRCA para verificação da possibilidade de implantação. O TAE Fábio informou 

	

98 	que, considerando sua ida a um evento sobre acessibilidade na próxima semana, 

	

99 	solicitou que sua apresentação sobre a Biblioteca seja realizada na próxima reunião. 

100 7. Definição do calendário final da CEPEA: O Senhor Presidente apresentou a 

	

101 	necessidade definição do calendário final das reuniões da Comissão, sendo aprovado 

	

102 	o seguinte calendário de reuniões: 02/08; 15/08; 22/08; 05/09; 26/09;10/10; 24/10; 

	

103 	07/11 e 21/11. 8. Outros encaminhamentos: não houve outros encaminhamentos. 

	

104 	Nada mais havendo a tratar, a reunião foi declarada encerrada às 16 horas e 01 

	

105 	minuto e, eu, Jaqueline Ferreira de Almeida, Assistente em Administração, lavrei a 

	

106 	presente ata, constando de 96 linhas que, após lida e aprovada, vai assinada por mim 

	

107 	e demais membros presentes. Vitória, quatro de julho de dois mil e dezoito. 

JaqØlF Ferreira 4e Almeida 
Astehte em Ad istração 

SEAD/UFES 

Douglas Christian Ferrari de Melo 
Diretor da Divisão de Acompanhamento Psicossocial e Pedagógico 

PROAECl/UFES 
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PRESENTES À REUNIÃO 

NOME 
	

ASSINATURA 

Adriano Muniz Lima 

Douglas Christian Ferrari de Melo 

Fernando Mota Monteiro 

Leticia Nunes Barcellos 

Luiz Vital da Silva 

Renata Cerqueira do N. 

Fabio Massanti Medina 

Edson Rufino de Souza 

Jaqueline Ferreira de Almeida 

Jayme Lyrio Alcantara 

Aline Freitas Martins 
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